



[Dr Altunay Ağaoglu](#)



Président of LMHI

Esteemed Guests, Organizers, and Participants,

It is a true privilege to gather with all of you here today in the beautiful city of Paris, where the great Samuel Hahnemann spent his final years. This is not only a celebration of his life and work but a reflection on the enduring legacy he left for homeopathy and healing practices worldwide.

I would like to extend my heartfelt thanks to the organizers of this event for their dedication and effort in making this day possible, and to Dr. Florina Carat, our esteemed National Vice President, for her invaluable work and leadership she has shown here. Thank you!

Today, we honor Hahnemann, whose vision of individualized healing and a deep commitment to understanding the root causes of illness still guide our work. It is thanks to him that we continue to explore the potential of this profound and dynamic healing art. But beyond honoring his memory, this day also serves as a call to renew our own commitment to homeopathy, both in preserving its traditions and ensuring its future relevance in the ever-changing landscape of global healthcare.

Chers invités, organisateurs et participants,

C'est un véritable privilège d'être réuni ici avec vous aujourd'hui, dans la magnifique ville de Paris, où le grand Samuel Hahnemann a passé les dernières années de sa vie. Cette journée n'est pas seulement une célébration de sa vie et de son œuvre, mais aussi une occasion de réfléchir à l'héritage durable qu'il a laissé à l'homéopathie et aux pratiques de guérison à travers le monde.

Je tiens à adresser mes remerciements les plus sincères aux organisateurs de cet événement pour leur engagement et leurs efforts, qui ont rendu cette journée possible. Un merci tout particulier à la Dr Florina Carat, notre estimée Vice-Présidente nationale, pour le travail inestimable et le leadership qu'elle a démontré ici. Merci !

Aujourd'hui, nous rendons hommage à Hahnemann, dont la vision d'une médecine individualisée et l'engagement profond à comprendre les causes profondes des maladies continuent de guider notre pratique. C'est grâce à lui que nous poursuivons l'exploration du potentiel de cet art de guérir, à la fois profond et dynamique. Mais au-delà de la mémoire que nous honorons, cette journée est aussi un appel : un appel à renouveler notre propre engagement envers l'homéopathie — à la fois dans la préservation de ses traditions et dans l'assurance de sa pertinence face aux évolutions constantes des systèmes de santé à l'échelle mondiale.

To begin, let me share a brief overview of the Liga Medicorum Homoeopathica Internationalis (LMHI).

For nearly a century, LMHI has grown alongside the global homeopathic movement, overcoming obstacles, expanding its reach, and strengthening a worldwide network of professionals. This growth brings us to the significance of World Hahnemann Day. It is not just a day of remembrance—it is a day of renewal. A day for us to educate, inspire, and reinforce the bond between homeopaths around the world, ensuring that homeopathy continues to thrive despite the challenges it faces.

We must also acknowledge the challenges we face. One of the most pressing issues remains a lack of unity within our profession. It is disheartening to see homeopaths criticize one another rather than support each other. Too often, we react to external pressures rather than taking proactive, strategic action. However, the main challenge we continue to face is the relentless attacks on homeopathy and the effectiveness of our remedies—something we have endured for many years.

To effectively overcome these challenges, a crucial step is self-awareness. We must diligently identify our weaknesses, discerning what aspects we have the power to change and what limitations we must accept. This introspection is not about dwelling on shortcomings, but about strategically directing our efforts where they can yield the greatest impact.

Furthermore, we cannot afford to be disconnected from our past. We must learn from our history, both its triumphs and its failures, to gain wisdom and perspective. At the same time, we must recognize that the future is not ours to possess; it belongs to the generations to come, to our children. This understanding should instill in us a sense of urgency and responsibility to prepare the ground for their success.

The world is undeniably in a state of rapid transformation, and the pace of change is only

Permettez-moi, pour commencer, de vous présenter brièvement la Liga Medicorum Homoeopathica Internationalis (LMHI).

Depuis près d'un siècle, la LMHI a évolué aux côtés du mouvement homéopathique mondial, surmontant les obstacles, élargissant son rayonnement et consolidant un réseau international de professionnels.

Cette progression nous amène à comprendre toute l'importance de la Journée Mondiale Hahnemannienne. Ce n'est pas seulement un jour de commémoration — c'est un jour de renouveau. Un jour pour informer, inspirer, et renforcer les liens entre homéopathes du monde entier, afin que l'homéopathie continue à prospérer, malgré les défis qu'elle rencontre.

Nous devons également reconnaître les défis auxquels nous sommes confrontés. L'un des problèmes les plus urgents reste le manque d'unité au sein de notre profession. Il est décourageant de voir des homéopathes se critiquer les uns les autres plutôt que de se soutenir mutuellement. Trop souvent, nous réagissons aux pressions extérieures au lieu d'adopter une attitude proactive et stratégique.

Cependant, le principal défi demeure les attaques incessantes contre l'homéopathie et contre l'efficacité de nos remèdes — une réalité que nous endurons depuis de nombreuses années. Pour surmonter efficacement ces défis, la première étape essentielle est la prise de conscience de soi. Nous devons identifier nos faiblesses avec rigueur, discerner ce que nous avons le pouvoir de changer et ce que nous devons accepter comme limites. Cette introspection ne vise pas à s'attarder sur nos manquements, mais à orienter stratégiquement nos efforts là où ils peuvent avoir le plus d'impact.

Par ailleurs, nous ne pouvons pas nous permettre de perdre le lien avec notre passé. Nous devons tirer des leçons de notre histoire — de ses réussites comme de ses échecs — afin d'acquérir la sagesse et la perspective nécessaires. Dans le même temps, nous devons garder à l'esprit que l'avenir ne nous appartient pas : il appartient aux générations futures, à nos enfants. Cette prise de conscience devrait nous insuffler un sentiment d'urgence et de responsabilité pour préparer le terrain de leur réussite.

Le monde traverse une période de transformation rapide, et le rythme du changement ne fait que

accelerating. This raises a critical question: What can we, as stewards of homeopathy, do to ensure its continued relevance and vitality in such a dynamic environment?

As LMHI, alongside key stakeholders like ECH, HRI, and others, we strive to come together to address these challenges strategically rather than reactively. Our efforts must be focused, coordinated, and persistent. But above all, we need to stay united. We cannot afford fragmentation when our very existence is being challenged. Unity is not a luxury; it is a necessity. Only by standing together can we safeguard the future of homeopathy and ensure that it continues to thrive and serve humanity.

Moreover, while we celebrate the uniqueness of homeopathy, we must also recognize the need to integrate it with other medical systems—both conventional and alternative. We should learn from Hahnemann, who, though revolutionary in his time, was not bound by tradition or dogma. He challenged the established norms, tested theories through his own experience, and never stopped evolving his approach to medicine. This spirit of inquiry and the courage to evolve is what continues to drive our profession today. We must ask ourselves: “What would Hahnemann do if he were alive today, with all the advancements in science, medicine, education and technology?”

Hahnemann was not only a doctor but a man of great humility and deep faith. Near the end of his life, when he sensed that his time on earth was coming to a close, he said to a friend, “It is perhaps time that I quit this earth, but I leave it all and always in the hands of my God. My head is full of truth for the good of mankind, and I have no wish to live but in so far as I can serve my fellowmen.” His words reflect the selflessness with which he approached his work—dedicating himself not to personal recognition but to the betterment of humanity.

When he passed away in Paris in 1843, Hahnemann’s last words were, “I have not lived in vain.” It is a statement of incredible integrity, and it challenges each of us in this room. Will we be able to say the same

s’accélérer. Cela soulève une question cruciale :

Que pouvons-nous faire, en tant que garants de l’homéopathie, pour assurer sa pertinence et sa vitalité dans un environnement aussi dynamique ?

En tant que LMHI, aux côtés d’acteurs clés comme l’ECH, le HRI et d’autres partenaires, nous nous efforçons d’aborder ces défis de manière stratégique plutôt que réactive. Nos efforts doivent être ciblés, coordonnés et constants. Mais surtout, nous devons rester unis. Nous ne pouvons pas nous permettre d’être fragmentés alors que notre existence même est remise en question. L’unité n’est pas un luxe, c’est une nécessité absolue. Ce n’est qu’en restant solidaires que nous pourrions préserver l’avenir de l’homéopathie et garantir qu’elle continue à se développer et à servir l’humanité.

Enfin, si nous célébrons la singularité de l’homéopathie, nous devons également reconnaître la nécessité de l’intégrer aux autres systèmes médicaux - qu’ils soient conventionnels ou alternatifs. Nous devons nous inspirer de Hahnemann, qui, bien que révolutionnaire à son époque, n’était pas prisonnier des traditions ni des dogmes. Il remettait en question les normes établies, testait les théories à travers sa propre expérience, et n’a jamais cessé de faire évoluer son approche de la médecine. Cet esprit de recherche et ce courage de progresser sont ce qui continue de faire avancer notre profession aujourd’hui. Nous devons nous poser cette question : « Que ferait Hahnemann s’il était vivant aujourd’hui, face aux avancées de la science, de la médecine, de l’éducation et de la technologie ? »

Hahnemann n’était pas seulement un médecin, mais un homme d’une grande humilité et d’une foi profonde. Vers la fin de sa vie, lorsqu’il sentit que son temps sur cette terre touchait à sa fin, il dit à un ami : « Il est peut-être temps que je quitte cette terre, mais je la laisse toute entière et pour toujours entre les mains de mon Dieu. Ma tête est pleine de vérités pour le bien de l’humanité, et je n’ai aucun désir de vivre si ce n’est pour pouvoir servir mes semblables. » Ces paroles reflètent l’altruisme avec lequel il a abordé son travail — se consacrant non pas à la reconnaissance personnelle, mais à l’amélioration de l’humanité.

Lorsqu’il s’est éteint à Paris en 1843, les derniers mots de Hahnemann furent : « Je n’ai pas vécu en vain. »

Une déclaration d’une intégrité remarquable, qui nous interpelle tous ici.

when our time comes? Have we lived, not for ourselves, but for the service of others, for the betterment of our profession, and for the healing of those in need?

As we look ahead, we must focus not only on proving the efficacy of homeopathy in research but on understanding its deeper mechanisms—how healing truly occurs on a cellular level, and how the remedies we prescribe work within the body. Future generations of homeopaths must be prepared to engage in interdisciplinary collaboration, without compromising the holistic principles that make homeopathy so unique. We must also be prepared to face the inevitable challenges that lie ahead—whether regulatory, scientific, or cultural—by standing together as a unified front.

Homeopathy, like a three-legged stool, requires the collaboration of patients, practitioners, and the broader healthcare industry. All three legs are essential for its stability and success. At LMHI, we are committed to fostering collaboration and unity within this essential tripod, ensuring that homeopathy continues to be a vibrant and integral part of healthcare worldwide.

As we gather today, let us remember that the future of homeopathy is in our hands. We are healers, and we are part of a long, proud tradition that began with Samuel Hahnemann, a man who lived his life in the service of others and in search of truth. It is our duty to continue his work, to advance homeopathy, and to ensure that the world knows and benefits from the healing power that Hahnemann so profoundly discovered.

We must recognize that LMHI is only as strong as its members. As the saying goes, a chain is only as strong as its weakest link. You, as homeopaths, make LMHI strong. Are you the weakest link, or are you the link that supports homeopathy and LMHI? The future of homeopathy does not rest in the hands of a few individuals—it rests in all of us, in our unity, in our dedication, and in our willingness to stand together. By joining LMHI and actively contributing to its mission, you are not only securing the future of homeopathy but also strengthening the entire global community. We need every homeopath to take responsibility, to step forward, and to become an active force in shaping the

Pourrions-nous dire la même chose, le moment venu ? Avons-nous vécu non pas pour nous-mêmes, mais au service des autres, pour le progrès de notre profession et pour la guérison de ceux qui souffrent ?

En regardant vers l'avenir, nous devons concentrer nos efforts non seulement sur la démonstration de l'efficacité de l'homéopathie à travers la recherche, mais aussi sur la compréhension de ses mécanismes profonds — comment la guérison se produit réellement au niveau cellulaire, et comment les remèdes que nous prescrivons agissent dans le corps. Les générations futures d'homéopathes devront être prêtes à collaborer de manière interdisciplinaire, sans jamais compromettre les principes holistiques qui rendent l'homéopathie si unique. Nous devons également nous préparer aux défis inévitables à venir — qu'ils soient réglementaires, scientifiques ou culturels — en restant unis, solidaires, et déterminés.

L'homéopathie, comme un tabouret à trois pieds, repose sur la collaboration entre les patients, les praticiens et le système de santé au sens large. Ces trois piliers sont essentiels à sa stabilité et à son succès. À la LMHI, nous nous engageons à renforcer cette coopération et cette unité, pour que l'homéopathie continue d'être une composante vivante et intégrée des soins de santé dans le monde.

Alors que nous sommes réunis aujourd'hui, n'oublions pas que l'avenir de l'homéopathie est entre nos mains.

Nous sommes des guérisseurs, porteurs d'une tradition ancienne et fière, initiée par Samuel Hahnemann — un homme qui a vécu pour les autres, et pour la recherche de la vérité. C'est notre devoir de poursuivre son œuvre, de faire avancer l'homéopathie, et de veiller à ce que le monde continue à bénéficier de cette puissance de guérison qu'il a si profondément révélée.

Nous devons reconnaître que la LMHI n'est forte que grâce à ses membres. Comme le dit l'adage : « Une chaîne n'est aussi solide que son maillon le plus faible ». Vous, en tant qu'homéopathes, êtes la force de la LMHI. Êtes-vous le maillon faible, ou êtes-vous celui qui soutient l'homéopathie et la LMHI ? L'avenir de l'homéopathie ne repose pas entre les mains de quelques individus, mais entre les mains de chacun d'entre nous — dans notre unité, notre engagement, et notre volonté de faire front commun. En rejoignant la LMHI et en contribuant activement à sa mission, vous ne faites pas qu'assurer l'avenir de l'homéopathie, vous renforcez toute la communauté homéopathique mondiale. Nous avons besoin que chaque homéopathe prenne ses responsabilités, s'engage, et

future. Only together can we ensure that homeopathy remains strong, relevant, and available for generations to come.

Next year, we will witness a defining moment in the history of homeopathy—the 100th anniversary of LMHI. The centennial Congress in Utrecht is not just another event; it is an extraordinary milestone, a rare opportunity to celebrate our past and shape the future of homeopathic medicine.

Utrecht will be the place where we come together as one—practitioners, researchers, patients, and supporters—all united by a shared purpose. It will be a moment of reflection on how far we have come and a decisive step toward where we must go next.

This Congress will not only honor our legacy but also set the course for the next century of homeopathy. If there is ever a time to stand together, to contribute, and to be present, **this is it**. Let us make history together in Utrecht!

Whether you are an LMHI member or not, whether you have attended previous congresses or this is your first—this is the congress you cannot afford to miss. I invite each of you to join us in Utrecht, to be part of this once-in-a-lifetime event that will help shape the next century of homeopathic medicine.

As my time as LMHI President coming to an end, I want to express my deepest gratitude to each of you for your support, your passion, and your commitment to homeopathy and LMHI. It has been an honor to serve this organization, to witness its growth, and to walk alongside so many brilliant minds and compassionate hearts. The past century has laid a strong foundation, but the next century will be shaped by us—by our vision, our determination, our excellency and our unwavering belief in the power of homeopathy. The future is bright, and together, we will ensure that homeopathy and LMHI continues to thrive for generations to come.

As we celebrate World Hahnemann Day today, let us honor the man whose vision continues to inspire us and let us commit ourselves to moving beyond division, to working together as one, and to ensuring the future of homeopathy. The responsibility is ours. The future is ours. Let us embrace it together. Thank you !

devienne une force vive dans la construction de l'avenir. C'est ensemble, et seulement ensemble, que nous pourrons garantir que l'homéopathie reste forte, pertinente et accessible pour les générations à venir.

L'année prochaine, nous vivrons un moment historique pour l'homéopathie : le 100e anniversaire de la LMHI.

Le Congrès du centenaire à Utrecht ne sera pas un simple événement : ce sera une étape majeure, une opportunité rare de célébrer notre passé et de façonner l'avenir de la médecine homéopathique.

Utrecht sera le lieu du rassemblement, où praticiens, chercheurs, patients et soutiens de l'homéopathie se réuniront avec un objectif commun. Ce sera un moment de réflexion sur le chemin parcouru, mais aussi un pas décisif vers celui qu'il nous reste à accomplir.

Ce Congrès ne sera pas seulement un hommage à notre héritage : il servira de tremplin pour le siècle à venir. S'il y a un moment pour être présent, pour contribuer, pour s'unir, c'est celui-là. Faisons l'histoire ensemble à Utrecht !

Que vous soyez membre de la LMHI ou non, que vous ayez participé ou non à d'autres congrès — ce Congrès est celui qu'il ne faut pas manquer. Je vous invite chaleureusement à nous rejoindre à Utrecht, à faire partie de cet événement unique, qui marquera le prochain siècle de la médecine homéopathique.

Alors que mon mandat de président de la LMHI touche à sa fin, je tiens à exprimer ma plus profonde gratitude à chacun d'entre vous pour votre soutien, votre passion, et votre engagement envers l'homéopathie et la LMHI. Ce fut un honneur de servir cette organisation, de la voir grandir, et de cheminer aux côtés de tant d'esprits brillants et de cœurs généreux. Le siècle passé a posé des fondations solides, mais le siècle à venir sera façonné par nous — par notre vision, notre détermination, notre excellence et notre foi inébranlable dans la puissance de l'homéopathie. L'avenir est prometteur, et ensemble, nous veillerons à ce que l'homéopathie et la LMHI continuent de s'épanouir pour les générations à venir.

En ce jour de célébration de la Journée Mondiale Hahnemannienne, honorons l'homme dont la vision continue de nous inspirer, et engageons-nous à dépasser les divisions, à travailler main dans la main, et à assurer l'avenir de l'homéopathie. La responsabilité est la nôtre. L'avenir est entre nos mains. Embrassons-le ensemble. Merci !